

## Échéances électorales 2017 : Près de 4,3 millions d'inscrits sur les listes électorales

Insee Flash Hauts-de-France n° 25 – Mars 2017



**Échéances électorales 2017 :  
Près de 4,3 millions d'inscrits sur les listes électorales**

Au 15 février 2017, selon des données provisoires, 4 251 000 Français des Hauts-de-France sont inscrits sur les listes électorales. Cet électorat a des caractéristiques assez proches de la population régionale des 18 ans ou plus. Au cours de l'année 2016, le nombre d'électeurs inscrits sur les listes électorales a augmenté de 25 000 personnes, soit une progression de 0,6 %. La perspective des scrutins présidentiel et législatif a incité plus de personnes à s'inscrire ou se réinscrire qu'en 2015.

Antoine VAN ASSCHE

Au 15 février 2017, un peu moins de 4,3 millions de personnes de nationalité française sont inscrites sur les listes électorales dans les Hauts-de-France, soit 9,3 % des électeurs de France (Figure 1). Les Hauts-de-France sont la 4<sup>e</sup> région en nombre d'électeurs derrière la Nouvelle-Aquitaine et devant l'Occitanie. Dans la région, 4,4 millions de Français ont 18 ans ou plus. L'électorat des Hauts-de-France présente des caractéristiques proches de la population régionale des 18 ans ou plus.

**Un électorat plus jeune que la moyenne nationale**

L'électorat des Hauts-de-France est plus jeune que la moyenne nationale. Alors que la part des 18 à 25 ans de la région représente 13,5 % de la population française des plus de 18 ans, la part de ces jeunes parmi l'ensemble des inscrits sur les listes électorales est de 12,6 %. C'est 0,9 point de plus que la moyenne nationale. Les Hauts-de-France sont la dixième région métropolitaine derrière l'Île-de-France (13,1 %). Tandis que la part des 60 ans ou plus représente 28,5 % de la population régionale des 18 ans ou plus, la part de ces seniors dans l'électorat de la région représente 31,2 %, soit 3,7 points en deçà de la moyenne nationale. Cela positionne les Hauts-de-France au 14<sup>e</sup> rang des régions (Figure 2).

En outre, 52,3 % des électeurs sont des hommes, ce qui situe la région dans la moyenne nationale (52,4 %). La Martinique, la Guadeloupe et Provence-Alpes-Côte d'Azur constituent le trio de tête.

	Nombre d'électeurs au 15 février 2017	Part de la population (18 ans ou plus) (%)	Part de la population (18 ans ou plus) (%)
Auvergne-Rhône-Alpes	1 962 000	12,7	12,5
Bourgogne-Franche-Comté	1 988 000	4,4	14,8
Bretagne	2 400 000	1,4	40,0
Centre-Val de Loire	1 910 000	4,0	9,0
Corse	254 000	0,5	4,8
Normandie	2 307 000	0,7	1,0
Occitanie	3 980 000	0,5	4,0
Grand-Est	4 251 000	0,5	25,0
Île-de-France	7 200 000	16,8	21,0
Nouvelle-Aquitaine	4 150 000	14	40,0
Occitanie	4 170 000	0,1	40,0
Provence-Alpes-Côte d'Azur	2 800 000	0,9	17,0
Martinique	150 000	1,9	17,0
Guadeloupe	100 000	0,1	1,0
La Réunion	100 000	1,3	10,0
<b>France entière</b>	<b>40 679 000</b>	<b>100,0</b>	<b>100,0</b>

Note : les données de la région 2016-2017 sont provisoires.  
Champ : France.

Source : Insee, fichier électoral

Au 15 février 2017, selon des données provisoires, 4 251 000 Français des Hauts-de-France sont inscrits sur les listes électorales. Cet électorat a des caractéristiques assez proches de la population régionale des 18 ans ou plus. Au cours de l'année 2016, le nombre d'électeurs inscrits sur les listes électorales a augmenté de 25 000 personnes, soit une progression de 0,6 %. La perspective des scrutins présidentiel et législatif a incité plus de personnes à s'inscrire ou se réinscrire qu'en 2015.



Retrouvez les résultats complets de cette étude sur [insee.fr](http://insee.fr) :

<https://www.insee.fr/fr/statistiques/2664851>